

COLOMBIA PARTICIPÓ EN EL EJERCICIO DE SIMULACIÓN DE RESPUESTA POR SISMO Y TSUNAMI EN LA REGIÓN DE LAS AMÉRICAS

- *Todas las entidades operativas del SNGDRD desde la Sala de Crisis de la UNGRD participaron de la simulación de un sismo de 8.8 de magnitud con epicentro en Lima, Perú.*
- *El propósito del ejercicio fue mejorar y fortalecer los procesos de respuestas regionales y de los países miembros de la Organización de los Estados Americanos (OEA).*
- *Las simulaciones son ejercicios de escritorio que se realizan dentro de las organizaciones con el fin de mejorar los protocolos de acción y prevención frente a diferentes eventos ya sean de origen natural o antrópicos no intencionales.*



Bogotá D.C., 28 de mayo de 2020 (@UNGRD). Con el fin de medir la articulación y las capacidades de respuesta de los países de la región y países miembros de la Organización de Estados Americanos (OEA), Colombia fue invitada a participar del ejercicio de simulación de respuesta a desastres, realizado por la Junta Interamericana de Defensa (JID), en coordinación con la Secretaría Ejecutiva para el Desarrollo Integral (SEDI) y la Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas (CMDA), durante los días 26 y 27 de mayo del presente año, a través de las plataformas Zoom y YouTube.

En la primera jornada se llevó a cabo la simulación de un sismo de 8.8 de magnitud a 60 km al Oeste del Callao y con 42 km de profundidad, en la provincia de Lima, Perú, con posterior alarma de tsunami; así como, las respectivas medidas de evaluación, monitoreo y comunicación para este tipo de emergencia.

En la segunda jornada las organizaciones pusieron en práctica las gestiones de cooperación internacional en el marco del apoyo de asistencia humanitaria, capacidades y medidas que se adoptarían durante las 72 horas posteriores al sismo de 8.8 de magnitud en Lima y Callao y el tsunami simulado propuesto para el desarrollo del ejercicio de preparación y prevención.

Durante el ejercicio todas las entidades del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD), a través de un trabajo de mesa, generaron estrategias de respuesta ante el llamamiento del país vecino, con el fin de salvar en el menor tiempo posible las vidas de las comunidades más vulnerables de los territorios afectados.

La combinación de estas amenazas en economías que han sufrido una contracción sin precedentes por el impacto de la pandemia, plantea un gran reto, dado que como región de las Américas se debe responder a desastres y a pandemias más complejas. Ante esta coyuntura la colaboración regional resulta crucial, mientras se continúa trabajando en la prevención y mitigación, Colombia junto a los países miembros de la OEA mantienen las acciones de preparación para dar una respuesta internacional eficiente y eficaz, sin generar mayor carga para los sistemas nacionales y locales de manejo de desastres.

"Estos ejercicios de simulación debemos aprovecharlos. Esperamos que las lecciones en grupo nos permitan mejorar nuestros protocolos y mecanismos de ayuda y respuesta. Continuaremos apoyando los esfuerzos de nuestros estados para alcanzar la resiliencia de pequeñas y medianas empresas y las comunidades en condición de vulnerabilidad. Seguiremos promoviendo las gestiones integradas a los recursos hídricos, el manejo sostenible de los ecosistemas. Acompañaremos la planificación y gestión de comunidades

y ciudades sostenibles, aumentando el uso de energías renovables y conservando bosques y océanos”, Luis Almagro, Secretario General de la Organización de Estados Americanos.

El público objetivo de este ejercicio fueron las Delegaciones de los países miembros de la Junta Interamericana de Defensa (JID), los miembros del Comité Interamericano para la Reducción de los Desastres (CIRDN), los miembros de la Secretaría Pro Tempore de la CMDA, las autoridades nacionales encargadas de la Gestión del Riesgo de Desastres y de la Protección Civil de los países miembros de la Organización de Estados Americanos (OEA) y de la CMDA, direcciones de departamentos o secretarías relacionadas a la Gestión del Riesgo de Desastres y la Protección Civil de los Ministerios de Defensa y de salud, las Unidades Militares Especializadas en respuesta a desastres, los responsables de las Conferencias Militares Especializadas como: conferencia de Ejércitos Americanos (CEA), Sistema de Cooperación entre las Fuerzas Aéreas Americanas (SICOFAA) y Conferencia Naval Interamericana (CNI) y personas, expertos y estudiantes de Cursos y Diplomados en la especialidad de Gestión del Riesgo de Desastres.

En este sentido, eliminar condiciones de vulnerabilidad, lograr la resiliencia en todas las personas, proteger la vida y generar una mayor concientización sobre el impacto del riesgo en las comunidades es un reto grande para la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, es por esto que hacer parte de los simulacros y simulaciones se convierte en un elemento esencial que permite que todas las entidades operativas del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD) puedan mejorar, fortalecer y crear estrategias de respuesta a la emergencia, con todas las capacidades operativas que concierne en cada una de ellas.

Así mismo, es importante resaltar que la articulación con los mecanismos e instrumentos de cooperación internacional para brindar a los territorios locales y departamentales, ha permitido la creación y mejoramiento de los lineamientos fundamentales para la buena gobernanza, la planificación territorial, la inversión pública y la toma de acciones contundentes para la reducción del riesgo y el desarrollo sostenible.